Las farmacias creen insuficiente el plan de pagos del Consell para satisfacer la deuda

► La Generalitat se compromete a abonar las cuentas pendientes antes del 15 de julio pero las boticas advierten de que necesitan una solución este mes

ANTONIO TERUEI

■ Los farmacéuticos de la Comunidad Valenciana consideran insuficiente el plan anunciado aver por la Generalitat para saldar la deuda que la administración autonómica tiene pendiente con ellos, ya que no les soluciona a corto plazo los problemas económicos derivados de esta situación. El Consell se comprometió a abonar todos los pagos antes del 15 de julio, pero desde el Consejo Valenciano de Colegios Oficiales de Farmacéuticos advirtieron que necesitan que ese plazo se adelante para poder hacer frente a sus obligaciones financieras de junio. Por ello, anunciaron la posible toma de medidas de presión, aunque sin concretar aún ninguna.

Representantes del Consejo Valenciano de Colegios Oficiales de

Farmacéuticos -al frente del cual está ahora mismo la presidenta del órgano provincial alicantino, Fe Ballestero- se reunieron ayer con los consellers de Hacienda y Sanidad, Juan Carlos Moragues y Manuel Llombart, respectivamente, para tratar de encontrar una salida al conflicto surgido tras generarse una deuda de 113,32 millones de euros por parte de la administración con los boticarios. Según explicaron ambas partes, Moragues se comprometió a que los impagos correspon-dientes al mes de abril -72 millones de euros en el conjunto de la Comunidad- se abonarán a finales de junio, mientras que el dinero pendiente del mes de marzo -los 41.32 millones restantes - se satisfarán antes del 15 de julio. Desde la Generalitat afirmaron que esta



Farmacia de Elche prestando servicios mínimos durante la huelga de boticarios en 2012. DIEGO FOTÓGRAFOS

MEDICAMENTOS EN LOS HOSPITALES

El Defensor del Paciente insta a plantear quejas

La presidenta de la asociación de ámbito nacional El Defensor del Paciente, Carmen Flores, instó ayer a que, si a un enfermo le hacen llevar sus propios medicamentos al hospital, exija que le informen de ello «por escrito» y que le argumenten «la razón de tener que llevarla». Recalcó que «ningún paciente debe llevar medicación» a los hospitales, ni otro tipo de productos como los de higiene, y animó a denunciar todos los hechos que se produzcan en este sentido mediante quejas. También apesado de la producto a como los de higienes, y animó a denunciar todos los hechos que se produzcan en este sentido mediante quejas. También apesado de la como del ante que a su como del ante que a como del ante que

ló a que los sindicatos «informen» de todo cuanto conozcan al respecto. Mientras tanto, desde la Conselleria de Sanidad afirmaron que el hecho de que un paciente con una enfermedad crónica deba llevar su medicación al hospital «responde a las pautas normales de funcionamiento desde décadas» y «entra dentro de los protocolos internacio nales de asistencia hospitalaria». Esta solicitud, añadieron, Esta solicitud «responde a que podría darse la circunstancia de que el hospital no tuviera reserva en un momento dado de un determinado medicamento». Además, se ñalaron que, en todo caso, el fármaco está financiado públicamente. A. T.

situación se ha debido a «un problema puntual de tesorería».

Sin embargo, para los boticarios este compromiso resulta insuficiente, ya que «no soluciona el problema generado» debido a que no se pueden cubrir las obligaciones crediticias del mes de ju-nio. Por ello, los tres colegios convocarán «de forma inmediata reuniones informativas» de ámbito comarcal, previas a una asamblea que se celebrará el próximo lunes día 16, en la que se consensuarán «las acciones o medidas a tomar de forma conjunta». Asimismo, informarán de la situación «y de las repercusiones que ésta pueda generar» al ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro.

Los enfermeros promueven el autoempleo como cuidadores

► Una jornada abordará las posibilidades laborales en el ámbito de los cuidados a mayores y enfermos crónicos

A. TERUE

■ El Colegio de Enfermería de Alicante promoverá hov entre sus profesionales el autoempleo en el ámbito de los cuidados personales, dentro de una jornada sobre emprendimiento que tendrá lugar en la propia sede de la organización. Según explicaron ayer fuentes de la entidad, el objetivo de la sesión es informar acerca de las oportunidades que plantea la puesta en marcha de un proyecto empresarial por parte del enfermero o el ejercicio de la profesión de manera autónoma, con el apoyo de testimonios de experiencias que ya se han consolidado.

Desde el Colegio de Enfermería señalaron que la celebración de esta actividad «viene dada por la

necesidad de plantear a los enfermeros la alternativa del em-prendimiento como salida ante la situación del mercado laboral», buscando alternativas a las salidas profesionales más tradicionales, como el trabajo en un centro sanitario público o privado. Además, hicieron hincapié en que ésta puede ser una oportunidad para que sean los propios titulados en Enfermería quienes «den respuesta a la necesidad de cuidados» cada vez más existente en la sociedad. En este sentido, recordaron que se está produciendo un paulatino envejecimiento de la población, y que cada vez son más las personas que sufren enfermedades crónicas y que requieren algún tipo de cuidado. El presidente del Consejo de

El presidente del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (Cecova), José Antonio Ávila -que será uno de los intervinientes en la jornada, hablando acerca de la necesidad de buscar alternativas de empleo entre los profesionales-, señaló que se pretende «hacer ver que además de los mercados laborales tradicionales, o de la opción de marcharse al extranjero, también cabe la posibilidad de formar una empresa en el campo de los cuidados». Ávila consideró que «el paradigma de la profesión de enfermero ha pasado de ser el de curar al de cuidar», máxime teniendo en cuenta la situación de envejecimiento demográfico y aumento de la incidencia de las enfermedades crónicas. Insistió, en este aspecto, en que «la sociedad está demandando cuidados», por lo que «ahora es el momento oportuno» de abrir otras vías alternativas.

De esta forma, además, consideró que «se evitará que otros profesionales abarquen un sector del mercado laboral para el que están específicamente preparados y capacitados las enfermeros». A su juicio, el campo de los cuidados personales es «el idóneo» para que lo desarrollen estos profesionales.

Detectan un aumento del riesgo de padecer tumores en personas trasplantadas

Los hospitales de la Comunidad han realizado 166 trasplantes desde enero, 46 en la provincia de Alicante

EFE / A.1

Los últimos avances en la inmunosupresión y en la preservación de órganos trasplantados están permitiendo un tratamiento cada vez más personalizado y contribuyendo a que disminuyan los rechazos, aunque se ha detectado un aumento del riesgo de los pacientes de padecer tumores, sobre todo de piel y linfomas, y problemas cardiovasculares. Así lo puso de manifiesto ayer el jefe del servicio de Nefrología del Hospital Marqués de Valdecilla de Santander, Manuel Arias, durante la presentación en Valencia del tercer Congreso de la Sociedad Española de Trasplantes (SET), que reúne hasta hoy en la capital de la Comunidad a 600 exper-

tos nacionales e internacionales. Según Arias, los citados riesgos en trasplantados «están aumentando en relación con la historia previa de enfermedad y la inmunosupresión». Los expertos abordan las últimas investigaciones y las aplicaciones de los métodos más novedosos, como las mejoras para disminuir los rechazos, los avances en inmunosupresión, la terapia celular y la medicina regenerativa.

La cita coincidió con la celebración, en el Hospital La Fe, de un acto commemorativo por el 25 Aniversario de la Organización Nacional de Trasplantes (ONT), con la presencia de su director, Rafael Matesanz. Desde la Conselleria de Sanidad recordaron que en los cinco primeros meses de este año se han realizado 166 trasplantes en la Comunidad. De ellos, 41 han sido en el Hospital General de Alicante –12 de hígado y 29 de riñón, cinco de ellos con donante vivo- y otros 5, de riñón, en el General de Elche.